

I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

ACTA N° 001 **SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL** **DE FECHA 10 DE DICIEMBRE 2012**

Siendo las 17, 11 horas el Presidente del Concejo Municipal, Sr. Mauricio Carrasco Pardo, da por iniciada la Sesión.

Asistencia; Se encuentran presentes los Concejales Sres. Juan Alarcón Roa, Héctor Aguayo Lorca, Rolando Silva Fuentes, Luis Gatica Polanco, Felipe Vergara Lucero y Sra. Ana Cartes Orellana. Actúa de Secretario Municipal, Sra. Yesmina Guerra Santibáñez.

Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados; **Administrador** Rubén Gutiérrez Cabrera, **Jurídico** Luis Araya Ossandon; **Secpla;** Francisco Jeldes Díaz; **Dideco** Mariela Arancibia Torres; **Juez de Policía Local** Carlos Hernández Aguayo; **Transito (S)** Alfonso Sandoval Cisternas; **Finanzas (S)** María Inés Villarroel Pacheco, **Aseo y Ornato** Alicia Nieto Urrea.

Tabla:1) Presentación del Equipo de Trabajo; **2)** Correspondencia; **3)** Subvención Municipal, Actividad Concierto de Navidad – Parroquia Santa Filomena.; **4)** Conformación Comisiones del Concejo Municipal y **5)** Varios.-

I.- PRESENTACIÓN DEL EQUIPO DE TRABAJO;

Sr. Alcalde; Dar la bienvenida a todos, agradecer la asistencia. Vamos a hacer un nuevo proyecto con el fin de ampliar la sala de Concejo con el permiso del Magistrado y los Directores que voy a presentar, quiero saludar a los Concejales, a los nuevos que se vienen integrando a este Concejo, Concejales Sres. Rolando Silva, Felipe Vergara, Sra. Ana, la bienvenida formal, Don Luis Gatica y la bienvenida formal para ustedes, ya trabajamos juntos la vez pasada.

Pedirles como lo conversamos el otro día, aprovechar que esta la gente, a los Concejales con experiencia, como el Concejal Sr. Aguayo, lo mismo que hizo con nosotros los cuatro años de traspasar su experiencia. También don Juan Alarcón por integrar rápidamente a los Concejales nuevos. Al Concejal Sr. Gatica que es nuevo, pero con bastante experiencia. Pedirles que apoyen a estos nuevos Concejales, que lo único que quieren es trabajar por la comunidad. Por tanto, les doy la bienvenida.

En relación con el equipo nuevo de trabajo, quiero presentar, al Magistrado, que tuve la oportunidad de conocer el otro día, Don Carlos Hernández Aguayo, que es el nuevo Juez de Policía Local, a quien le damos la bienvenida, que cuente con el respaldo de este Alcalde, del Concejo y la Municipalidad.

Juez; Muchísimas gracias Alcalde, y a todo el Concejo, quiero aportar a la comunidad.

Sr. Alcalde; Muchas gracias Magistrado. Para que nos vayamos conociendo, vamos a presentar al

hombre encargado para que no me lleven preso, el Asesor Jurídico Sr. Luis Araya Ossandón, con quien vamos a trabajar en este periodo; el Administrador Municipal, don Rubén Gutiérrez Cabrera, la Directora de Dideco, la Srta. Mariela Arancibia Torres; un conocido de ustedes, va a cambiar de pega en el mismo Departamento, el Director de Secpla, don Francisco Jeldes Díaz, también un conocido por todos nosotros, y por esta mesa, que va a integrar mi equipo de trabajo, don Víctor Hugo Fernández Contreras, quien va a trabajar como asesor en la Alcaldía.

Solicito a los Sres. Concejales y a la Secretaria Municipal por la experiencia que tienen, la integración con los nuevos Directores, del equipo de trabajo en pos de avanzar en lo que todos queremos de nuestra comuna.

II.- CORRESPONDENCIA

2.1.- Asociación Chilena de Municipalidades; Informa XI Congreso Nacional de Municipalidades los días 9 y 11 de enero 2013, a realizarse en la Ciudad de Viña del Mar. Se adjunta el Programa y las temáticas que se van a desarrollar.

2.2.- Iterchile diciembre 2012; Invita a curso taller denominado Concejo Municipal Año 2012-2016, a realizarse en los días 17 al 22/12/2012, en la ciudad de Iquique.

2.3.- Declaración de Intereses; Ambos formularios para las respectiva declaraciones Formulario de declaración de intereses, los concejales que hicieron la declaración deben reactualizar el formulario en caso de haber cambio y los Concejales que por primera vez, van a declarar.

2.4.- Declaración de Patrimonio; De igual modo que la Declaración anterior.

Sr. Gatica; Respecto a la correspondencia ¿Cuál va a ser la fórmula para abordarla? Por ejemplo, hasta que fecha se va a recibir porque muchas veces las organizaciones sociales envían correos, a veces llegan al Concejo, ha pasado otras veces, que los temas no son vistos porque no llevo a tiempo.

Sr. Alcalde; En el Concejo Municipal pasado se entregaban hasta el día viernes a las 11,00 horas. Pongamos de acuerdo. Podría ser esta misma modalidad para que ingresen al Concejo Municipal del día lunes. Si se entrega después de las 11,00 hrs., pasa para el lunes subsiguiente. ¿Están de acuerdo?.

Efectuado el pronunciamiento el acuerdo adoptado es el siguiente:

Acuerdo; El Concejo Municipal adopta por unanimidad que la correspondencia dirigida al Concejo Municipal para ser tratada en la Sesión debe ingresar a más tardar los días viernes a las 11,00 horas, caso contrario, será tratada en la sesión subsiguiente de Concejo Municipal.

Sr. Alcalde; Con respecto al mismo tema de la correspondencia, la modalidad que hemos estado usando, si no me equivoco, algunos puntos que nos interesan los abordamos en el Punto Varios.-

He escuchado que hay bastante interés por participar del Seminario que hay en Iquique. ¿Alguien tiene interés por participar? Lo tocamos en Varios.

III.- SUBVENCIÓN MUNICIPAL, ACTIVIDAD CONCIERTO DE NAVIDAD – PARROQUIA SANTA FILOMENA

Sr. Alcalde; No es nuevo esto, es el mismo tema de la carta, es muy parecido al año anterior y anterior, en que estos chiquillos hacen los contactos para traer la orquesta sinfónica que hacen la presentación en la Parroquia. Este millón de pesos de subvención que piden al municipio va a invitar y patrocinar esta actividad, incluye el traslado de los que se presentan, colación y los gastos necesarios para adornar la Iglesia. Esto requiere el acuerdo de ustedes para una subvención especial habiendo factibilidad.

Con la venia del Concejo hace uso de la palabra la Directora de Finanzas (S), Sra. María Inés Villarroel Pacheco.

Finanzas; Hay disponibilidad, pero sí hay que hacer una Modificación Presupuestaria, también se las traigo para hacer lo que sería la Propuesta de Modificación porque si viene cierto las subvenciones quedaron establecidas para el inicio del Presupuesto Municipal del 2012.

Sr. Alcalde; La Directora de Finanzas (S) esta entregando a cada uno de ustedes la propuesta, si ustedes requieren revisarlo más, no votarlo al tiro, también lo pueden ver.

Sr. Aguayo; Que la veamos en Comisión.

Sr. Gatica; Por experiencia también, siempre por temas de subvenciones nos damos por lo menos una pasada por la Comisión de Finanzas, o sea, para todo, no específicamente esto. Es vital verlo de esa manera desde el punto de vista presupuestario.

Sr. Aguayo; No negándome a esta solicitud, en relación a este Concierto Navideño, pero ya que requiere la Modificación Presupuestaria, yo estimo que sería conveniente verlo en la Comisión porque en el punto varios también voy a tocar otro tema que guarda relación con los monitores deportivos, lo que también requiere Modificación Presupuestaria, entonces la verdad es que para unas cosas esta lista las Modificaciones Presupuestarias y para otras no, lo que no me parece.

Me gustaría que pasáramos a la Comisión para que viéramos ambas cosas en común.

Sr. Alcalde; Estando de acuerdo con la opinión de ustedes. Una vez, que presenten la conformación de las Comisiones que es el punto que sigue, vamos a pedir al Presidente de la Comisión que desconozco quien es para que citen a una reunión para que veamos los dos temas, no me voy a adelantar lo que va a plantear el Concejal.

IV.- CONFORMACIÓN COMISIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL.

Sr. Alcalde; Entiendo que los Concejales se han reunido para ver quienes quedan en la Presidencia de las distintas Comisiones, el Concejal Sr. Aguayo nos va a informar.

Sr. Aguayo; Los Concejales tienen una propuesta, en este contexto en el anterior Concejo funcionamos con siete Comisiones, nosotros hemos reformulado algunas de ellas, unirlas a otras y acotarlas a solamente a seis Comisiones, que son las siguientes:

Comisión de Medio Ambiente, cuya Presidencia desde diciembre 2012 a diciembre 2014, sería el Concejal Sr. Luis Gatica Polanco.

Comisión de Salud, cuya Presidencia le corresponde al Concejal Sr. Juan Alarcón Roa, el mismo periodo.

Comisión de Ordenamiento Territorial, el Concejal Sr. Felipe Vergara

Comisión de Finanzas y Proyectos de Inversión, la Concejal Sra. Ana Cartes Orellana.

Comisión de Deportes y Recreación, Concejal Sr. Rolando Silva

Comisión de Educación y Cultura quien les habla Héctor Aguayo Lorca.

Sr. Alcalde: ¿Cuál es la que se unió?

Sr. Aguayo: Educación y Cultura, y se separó Medio Ambiente de Salud por la gravedad que implican estos temas

Sr. Alcalde: Por lo que se viene con todo el tema Medio Ambiental y el tema de Salud también, como ustedes ya lo trabajaron, tengo que someterlo a votación, aprobación de ustedes mismos. Y vista la presentación que hizo el Concejal Sr. Aguayo, lo someto a votación

S. Municipal: Falta los integrantes de cada una de las Comisiones.

Sr. Aguayo: Los integrantes de las Comisiones vamos hacer nosotros mismos los Concejales, los seis vamos a integrar todas las comisiones. La idea es participar.

Sr. Alcalde: Esta bien porque nos encontramos la vez pasada con que en la semana hay concejales que trabajan, no pueden venir.

S. Municipal: Las Comisiones la integran ciertos Concejales, pero es abierta la participación a todos los Concejales que quieran participar de las reuniones.

Sr. Gatica: Lo importante es que no vaya a hacer cosa que no tengan quórum para sesionar, o sea, a medida que no haya quórum, no hay problema que seamos los seis porque si hay una Comisión y funcionan dos pueden objetar que no se cumple con el quórum.

Sr. Aguayo: Si también se puede dar eso, entonces tendríamos que determinar los integrantes de cada Comisión.

Sr. Gatica: Podemos votarlo así

Sr. Aguayo: Se puede votar de esa forma o inmediatamente ver quienes la integran.

S. Municipal: Si estamos hablando de Comisiones que pueden integrar más de una persona, no puede sesionar solo el Presidente.

Sr. Gatica; En el modo particular si nos vamos por esa forma es que lo integren un mínimo tres por Comisión, a mi me interesa integrar la Comisión de Educación y Cultura, Ordenamiento Territorial.

Sr. Silva; Me interesa la Comisión de Educación y Cultura, Finanzas y Salud. Son tres.

Sr. Alcalde; Independiente que presida el Concejal Sr. Silva la Comisión de Deportes.

Sr. Aguayo; Finanzas, Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial

Sra. Cartes; Deportes, Educación y Ordenamiento Territorial

Sr. Alarcón; Territorial, Finanzas y Salud, en la cual en este ultima soy Presidente de la Comisión de Salud..

Sr. Vergara; Yo voy a estar en Medio Ambiente, Deportes y en Cultura.

Sr. Alcalde; En la Comisión de Salud va a faltar un integrante.

Sr. Gatica; Se integra a la Comisión de Salud Sr. Luis Gatica Polanco.

S. Municipal; En Medio Ambiente tenemos solamente dos integrantes.

Sr. Alarcón; Anóteme en Medio Ambiente.

S. Municipal; Por tanto, quedan conformadas de la siguiente forma:

Educación y Cultura, los Concejales Sres. Gatica, Silva, Vergara y la Sra. Cartes; Salud Sres. Silva, Alarcón, Gatica y Aguayo; Ordenamiento Territorial Sres. Gatica, Aguayo, Alarcón y Sra. Cartes; Finanzas Sres. Silva, Aguayo, Alarcón; Deportes y Recreación Sres. Silva, Vergara, Aguayo y Sra. Cartes; Medio Ambiente Sres. Aguayo, Vergara y Alarcón.

Sr. Alcalde; Ahora estamos, podemos someter a votación la confirmación de las comisiones ya dichas del Concejo Municipal.

Consultada y finalizada la votación el acuerdo de Concejo Municipal adoptado es el siguiente:

Acuerdo; El Concejo Municipal adopta por unanimidad conformar las siguientes Comisiones del Concejo Municipal para el periodo 2012-2014.-

Comisión de Educación y Cultura

Presidencia

Héctor Aguayo Lorca

Integrantes:

Luis Gatica Polanco, Rolando Silva Fuentes, Ana Cartes
Orellana y Felipe Vergara Lucero

Comisión de Deporte y Recreación

Presidencia

Rolando Silva Fuentes

Integrantes

Ana Cartes Orellana, Felipe Vergara Lucero y Héctor Aguayo
Lorca

Comisión de Finanzas y Proyectos de Inversión

Presidencia Ana Cartes Orellana
Integrantes Rolando Silva Fuentes, Héctor Aguayo Lorca y Juan Alarcón Roa.

Comisión de Ordenamiento Territorial

Presidencia Felipe Vergara Lucero
Integrantes Luis Gatica Polanco, Héctor Aguayo Lorca, Ana Cartes Orellana y Juan Alarcón Roa

Comisión de Salud

Presidencia Juan Alarcón Roa
Integrantes Rolando Silva Fuentes. Héctor Aguayo Lorca y Luis Gatica Polanco

Comisión de Medio Ambiente

Presidencia Luis Gatica Polanco
Integrantes Héctor Aguayo Lorca, Felipe Vergara Lucero y Juan Alarcón Roa

V.- VARIOS

Sr. Alcalde; En este punto voy a ceder la palabra, una vez que toquemos los varios vamos a pedir lo que conversábamos recién con respecto a la Comisión de Finanzas para revisar algunos temas. Dejo abierto el quinto punto varios.

5.1.- Aseo Comunal

Sr. Silva; En vista de las circunstancias, voy a tocar este tema. ¿Qué plazo nos estamos dando aproximadamente para empezar con los aseos los fines de semana?, que sean todos los días, porque los fines de semana especialmente ayer igual estaba bastante lleno de basura se veía horrible

Sr. Alcalde; Nos juntamos con los distintos Jefes de Departamentos y con la Encargada del Departamento de Aseo también, es una preocupación no solamente suya, también mía y de los Encargados de Departamentos. Si, lo vamos a trabajar fuertemente esta semana para tomar un Plan de Acción rapidito y para enfrentar el periodo estival. Hacerlo costumbre el aseo sobre todo los fines de semana.

Me toco dar una vuelta a la Playa El Durazno ayer al medio día, después de una actividad que hubo, la verdad que hay que programarlo rápidamente porque frente a frente donde están estos locales de empanadas, había tres o cuatro carros de basura, pero me dicen si así es, repleto de basura. Se va a tener que ponerse de acuerdo con la Jefa del Departamento más que un equipo de emergencia, ver como generamos turnos en el periodo estival para el retiro de los fines de semana

Sr. Silva; Ese seria el tema, esencial.

Sr. Alcalde; Lo invito también a usted en hacer una propuesta, sentarse y hacer una propuesta de ver de qué forma más efectiva se trabaja el fin de semana.

Sr. Silva; Muy bien Sr. Alcalde, muchas gracias

5.2.- Pastizales

Sr. Vergara; En vista de lo que hablaba mi colega Rolando, sumarme también a la petición que hace, además también complementar el tema de todos los pastizales, que hoy, podemos ver en Quintero, en todas las calles de la comuna, también es una problemática evidente, creo que se debiese tomar cartas urgente en el asunto.

Todos sabemos en que se convierte el pastizal, es un nido de basura, un nido delictivo, creo que todos los Quinteranos, y toda la gente que esta, no quiere verlo más en nuestra comuna y tienen la esperanza en este Concejo y en nuestro Alcalde que vamos a tomar cartas en el asunto,.

Quería no se si proponer, poder crear una cuadrilla de gente que pueda a partir de un corto plazo poder organizar y poder ver los lugares más críticos, más evidentes, no se por donde pasa la micro por ejemplo, los lugares donde ahora que viene el verano se puedan cortar todos estos pastizales, que se puedan retirar a la brevedad porque es un problema súper.

Sr. Alcalde; Además que es un problema de seguridad también

Sr. Vergara; Esa es mi inquietud

Sr. Alcalde; Les puedo informar lo que conversaron previamente con los directores, la Sra. Alicia Nieto va a presentarnos un Plan de Acción rápido para limpiar, llega tanta gente, hoy día ustedes ven se está limpiando la comuna, falta maquinaria, vamos a ver si podemos hacer los contactos. El Administrador tomo unos contactos de las empresas que podrían a lo mejor darnos algún tipo de apoyo, de maquinarias y tener un par de grupos distintos para diversos puntos de la comuna para ir limpiando rapidito.

La verdad que su preocupación es la preocupación de todos nosotros, de todos los Quinteranos, así que vamos acoger su punto varios, junto con el Concejal Sr. Silva, y ustedes también se le invita a participar activamente en este tema, hay mucha gente inclusive que quiere coordinar con alguien para limpiar las playas en forma voluntaria, tampoco hay que despreciarlo. Les dejo la invitación para que si tiene algún aporte, se acerque y nos juntemos en la semana, pero hay que tomarla.

5.3.- Ejecución Presupuestaria

Sr. Gatica; Estamos terminando el año, se vienen muchos eventos importantes, tenemos por ejemplo que trabajar el Presupuesto año 2013, es bueno terminar como antecedentes previo también el Presupuesto 2012 y la Ejecución Presupuestaria que se ha hecho por lo menos hasta tercer trimestre del año 2012 para saber cuáles son las proyecciones efectiva de los gastos y de los ingresos del municipio

Sr. Alcalde;¿Las modificaciones se refiere a estos últimos días?

Sr. Gatica;No, de los últimos trimestres, es decir, primer, segundo y tercer trimestre. Eso está o debiera estar

Sr. Alcalde; Debería estar.

Sr. Gatica; Para poder trabajar sobre datos de realidad, no sé si vamos hacer un Presupuesto 4.500, o 5.000 millones de pesos, no sé. También basado en la realidad porque es mejor hacer un buen Presupuesto que después estar corrigiendo.

Sr. Alcalde; Es mejor hacer un Presupuesto austero que hacer un Presupuesto basado en el tejo pasado.

Sr. Gatica; A mí no me preocupa que no sea austero puede no ser austero en la medida que existan la plata.

Sr. Alcalde; En la medida que esté respaldado

5.4.- Plan de Verano

Sr. Gatica; Se nos viene el verano, no sé que va a tener poco tiempo, saber si nos va a presentar un Plan de Verano especial, que va a pasar con los estacionamiento, se va a licitar o no, van a haber equipos especiales para también considerarlo que han planteado los Concejales Sres. Silva y Vergara, tiene que ver también con Presupuesto y gastos en algunos ítems. Para saber si usted tiene cosas pensadas del verano 2013, se que se nos viene encima.

5.5.- Parquímetros.

Sr. Gatica; Con respecto con los parquímetros, fundamentalmente las playas. Hay gente que reclama, pero la Municipalidad de Quintero necesita Ingresos. Ha pasado las últimas fechas que esto no es un hecho, pero lo ha hecho el municipio a última hora, ha resultado que lo recaudado ha sido diría casi miserable que han tenido que entregar las concesiones de los parquímetro. Creo que si nos damos el tiempo suficiente, podemos hacer una buena propuesta y el tiempo suficiente también para que la licitación que se haga, se adjudique a lo que corresponde

Sr. Alcalde; Respondiendo a sus dos peticiones. La primera estoy acuerdo con usted tiene que estar la información de lo gastado, finalmente la información que pidió el Concejal Sr. Aguayo respaldado con todos los Concejales antiguamente que fue una de las grandes discusión vamos apretar eso para que así sea, debería estar a la vista, cumplir con la ley también, es un tema de transparencia, el Concejo, el Alcalde y toda la comunidad sepa en que situación están las cuentas del municipio.

Su segunda petición o pregunta es con respecto con el periodo estival, en ningún caso voy a decir, que esto se viene encima porque esto es así, el que asume esto lo asume justamente en el periodo estival, voy a pedir a usted, la máxima colaboración, hay un par de cosas que están inscritas con relación a lo que se viene en el verano. Tenemos la propuesta y le voy a pedir al Presidente de la Comisión de Ordenamiento Territorial junto con la Comisión de Finanzas una Sesión de Trabajo para que presentemos juntos el tema estival, hay varios puntos que atacar.

Ayer me reuní con el Capitán de Carabineros, con el Comisario de la PDI, hoy día el cambio de mando de la Fuerza Aérea, quedamos de acuerdo con el Capitán de Puerto de juntarnos el jueves a las 9:30 horas de la mañana, pensando en un Verano Seguro viendo, por ese lado el tema porque es importante lo que dicen ustedes porque hay una ansiedad imperiosa que es el Retén Móvil que está respondiendo a un tema de seguridad, que el retén móvil que está en Loncura que presta

mucho servicio, pero hay una incomodidad que nunca se le ha dado o una comodidad que me parece que es el tema de los baños. Por eso, es necesario trabajar con usted, ver la posibilidad que el municipio no sé arrendemos, lo dejo tirado. Vamos a trabajar rápidamente, arrendar baños químicos, un container - baño para poder trabajar en ese tema con Carabineros en relación con las comodidades.

La PDI, también ellos van a presentar un Plan de Verano Seguro, ellos me contactaron para ver si podemos aumentar la dotación con un turno de noche, que sea solamente calle. Estamos en conversaciones no está hecho.

En el tema netamente municipal como el tema estival hay una serie de actividades que hay que realizar, que hay que hacer porque esto es un balneario, principalmente nos vamos a enfocar a lo que tenemos que son las playas, a lo que es el deporte en las playas, a llevar el verano en esta zona. Por eso que hay que limpiarla.

Bien yo estoy abierto, me encanta trabajar en equipo alguna propuesta de los Concejales, si yo les voy a pedir a los Presidentes de las Comisiones que podamos reunirnos esta semana y poder programar un buen verano seguro y limpio. Hay que trabajar como decía el Concejal Sr. Silva en implementar, por ahí escuche no se si es cierto o no, que la Cámara de Comercio esta dispuesta a trabajar en conjunto para aportar algunos implementos de basura, que este de acorde a lo que queremos entre ustedes y el Alcalde, pero hay que enfrentarlo de esa forma y efectivamente necesitamos los recursos.

Es importante poder meter en el Presupuesto las actividades que vamos hacer, conversando con el Concejal Sr. Aguayo, el con su buena llegada que tiene en el Gobierno Regional algunos tienen medio visto en el Consejo algunos proyectos para tener algunos recursos que no tenemos. Así que yo les pido, la mayor disposición para reunirnos de aquí al viernes y poder zanjar este tipo de actividades.

5.5.- Quintero limpio

Sra. Cartes: Respecto a lo mismo que se hablo en el aseo. Nosotros tenemos un grupo de personas que queremos como todos ver a Quintero limpio, ya que se nos viene el verano. Uno de eso es limpiar las playas. Propongo que nosotros, de hecho ya tengo un grupo que esta dispuesto para limpiar esto porque me incluyo, podríamos hacerlo a modo operativo, voluntario que vayamos a cooperar, todos queremos ver a Quintero limpio, nosotros nos gustaría llevar a nuestro hijos a la playa, a nuestras visitas y que lo vean bonito, hay harta gente, podemos hacer una citación, una convocación por Facebook, creo que mucha gente nos va llegar sobre todo los deportistas.

También me entere que a través de los colegios hay brigadas de los niños que concurren a esto, podríamos incentivarlos no cierto, llevarle alguna cosita para que nos ayuden también. Ver la posibilidad de poder concesionar la Municipalidad, las playas porque no hay nadie que exija la limpieza. Esa concesión debiera mantenerse por el año, no tan solo por el verano y que estas personas se hagan responsables, o sea, si lo van a entregar limpio es cuando entregamos la casa en arriendo, la queremos devuelta que como la entregamos

Sr. Alcalde: No estar ahí para el tiempo bueno

Sra. Cartes: Claro por supuesto, creo que las concesiones debieran ser así

Sr. Alcalde: Si fueron los tema que tocamos previamente, hay mucha gente que esta interesada en cooperar, hay que canalizarlo bien, podemos hacer un operativo conjunto con la Municipalidad con maquinarias, pero sí hay que hacer eso, si ustedes tienen la capacidad de motivar personas bienvenido sea.

Sra. Cartes: Por supuesto que sí, hay harta gente interesada, como les digo y ver este tema de poder exigir la mantención por parte de los concesionarios.

5.6.-Tránsito en la ciudad

Sra. Cartes: El tránsito que ya está siendo caótico, en el centro no se puede andar en las calles el fin de semana. No hay posibilidades que la locomoción colectiva entrara por Pilota Moraga y Piloto Alcayaga y saliera por Arturo Prat

Sr. Alcalde: Las posibilidades siempre están para todo, pero no es una respuesta que yo pueda dar. Es un tema que tenemos que trabajar en conjunto con el Concejo en una Comisión. Siempre ha estado la idea de aprobar en un verano Normandíe solamente de ingreso para poder descongestionar, eso permite la salida por Arturo Prat que hoy en día, que esta pavimentado hasta el estadio, permite el comercio ampliarlo darle más vida a la comuna, hay una serie de cosas. Les dejo la invitación abierta de poder trabajar eso en Comisión.

Sr. Cartes: En el sector donde esta Esvál es imposible pasar porque se estacionan

Sr. Alcalde: En la tarde entrar un vehículo a Normandíe en el verano es imposible, hay un tema de seguridad, hay que hacer una reingeniería en esta comuna en el tema vial. Queda acogida su tema, se nos viene encima, no digo que podamos solucionarlo de aquí al 31 de diciembre, pero sí mejorarlo.

Creo que es necesario que esta comuna venga a nosotros, nos pongamos de acuerdo como Concejo en traer un Ingeniero en Tránsito, que nos haga un estudio de la comuna que ha crecido bastante. Cuando éramos más chicos había semáforos, ya no hay, nosotros por ahí en una presentación que hizo la empresa está que nos puede cambiar la luminaria en luces más económicas y más blancas, también presentaron semáforos con energía renovable solar, no eran de muy alto costo valía algo así como 11 millones de pesos, o sea para la utilidad es poco 11 millones de pesos vale los semáforos, los Paso de Cebras, más la implementación, dejar una esquina en condiciones, ese es el costo, no tiene costo de energía a futuro, se ahorra mucha plata. Para allá hay que avanzar. Eso lo vamos a retomar, vamos a invitar rápidamente a esta empresa que nos presentaron para tomar el tema

5.7.-Baños Públicos Feria de Loncura.

Sra. Cartes, Acostumbro ir a la Feria de Loncura por razones de tiempo, me encontré con una situación incómoda, no tan solo para mí sino para muchas personas. Esa el hecho que en esa plaza que quedo bien bonita no cuenta con un baño público, la misma gente de la Feria no tienen donde ir al baño, la misma gente que vaya, los niños que van a la plaza, no tienen donde hacer sus necesidades, por lo mismo lo hacen en la misma plaza.

Sr. Alcalde: Es un problema para los clientes y para los que venden. Eso lo vamos a tomar súper rápido, lo vamos a tomar, se va a trabajar con ustedes en Comisiones para ver el tema porque hay que entender sobre todo en el tema de ambas Ferias Libre y la Feria de Las Pulgas es lo mismo, por eso es importante que nos juntemos porque hay varios temas sin resolver hace mucho rato, que

es el tema de los baños, la mayor cantidad de personas que trabajan en la Feria son damas, se instalan desde las 7.30 a 8,00 horas de la mañana hasta las 15,00 a 16.00 horas de la tarde, sin contar con un baño, es bastante poco digno.

También no es ninguna bienvenida para los que van a comprar, que tampoco hay baños, pensaremos este verano en baños químicos con la autorización de ustedes y hay que pensar en un proyecto en el Centro Cívico que no solamente para la Feria es para la cantidad de gente que concurre, que ese punto quedo de concurrencia súper bonito que hay que hacerle un poco más de limpieza, pero tampoco tiene baños públicos.

Sra. Cartes; Hay también un Terminal de Buses ahora también.

Sr. Alcalde; Tenemos que retomar el tema con la venia de ustedes que finalmente así como se dan los permisos para trabajar en la calle también hay que dar seguridad.

Todavía existe en el aire el tema de la Feria de los baños y en cerrar definitivamente sí o no las calles de Loncura porque a mí me ha tocado ir, de repente pasa un vehículo por medio con los chicocos de la mano. Entonces, o damos permiso con todas las condiciones de seguridad y de higiene, no sé, pero para allá apunta. Así que acogido su vario.

Sr. Aguayo; Previo al Vario, quiero retomar un punto en relación al aseo, ahí me parece que el tema no se suscribe solamente al tema de las playas. Hay un problema que es serio sobre todo que es el centro de la comuna, donde ayer domingo estaba muy sucio por una razón muy simple, porque es día domingo. Entiendo, que la gente que esta a cargo tiene que descansar, no solamente podrían pasar en la mañana recogiendo los desechos. El día sábado igual.

A mí me parece que debemos mejorar el servicio es la única forma que se pueda mantener el centro de Quintero de una forma limpia, no solamente hacer esa acotación con respecto al bien de la comuna.

Sr. Alcalde; Tomando las palabras del Concejal Sr. Aguayo, obviamente no solo las playas, pero mientras usted hablaba me estaba acordando también que observamos cerca de la Población La Roca, uno también piensa en el centro porque es periodo estival porque pasa más gente, pero no hay que olvidarse que también están las poblaciones.

La Plaza de Armas hay que recuperarla, hay hartas cosas que debemos tocar, no me quiero excusar de todo, esto llevamos días en esto, pero vamos hacer todo el empeño para solucionar esto porque efectivamente el servicio, hoy hay camiones nuevos. Creo que hay que volver a estirar los recursos de la mejor forma y entre más gente participe vamos a poder sacar un mejor acuerdo. Tal vez, el aseo de noche como lo hemos hecho en algún lado, también que la cara de la comuna sobre todo en este época que viene gente a visitarnos que se levante a las 8:00 de la mañana encuentre las calles, las veredas mojaditas todo limpio hay como dice el Concejal hay que resolverlo

5.8.-Estadio Municipal- Santiago Wanderes

Sr. Aguayo; Este último fin de semana en algunos medios regionales, como El Mercurio de Valparaíso y en algunas radios, escuche al Gerente de Santiago Wanderers quien da por hecho que Santiago Wanderes va a ser de local en el Estadio de Quintero a partir del 13 de enero.

Tengo entendido que hay dos proyectos presentados a petición del Mejoramiento del Estadio Municipal, tiene que ver con las cámaras de tele vigilancia que se tomo como exigencia en esa oportunidad, el arreglo de las graderías del sector oriente.

Me gustaría saber que se hiciera un seguimiento, Francisco Jeldes tiene harta experiencia en eso, en que situación están esos proyectos, me parece importante en que durante todo el año no solamente por un par de meses podamos contar con un futbol profesional en la comuna es un aspecto súper interesante. Además, se que al Alcalde le gusta mucho el deporte.

Habría que preocuparse frente a esos dos proyectos en términos concretos porque eso va a permitir Mejorar el Estadio Municipal.

5.9.-Monitores Deportivos

Sr. Aguayo: De una u otra manera lo hice notar cuando se presentó precedentemente la Propuesta de Modificación Presupuestaria tiene que contener una situación de hecho que está afectando a los monitores deportivos los que normalmente o históricamente los monitores deportivos tienen un trabajo de marzo a noviembre, sin embargo, este año a petición de muchos padres y apoderados que se le extendió el contrato hasta el mes de diciembre. Situación que solamente es de hecho porque precisa de una Modificación Presupuestaria para poder pagarles, de conformidad a lo que me señalo la Directora de Finanzas. Apelar para que se resuelva ese problema.

Lo segundo, tomando en consideración este mismo elemento, hoy me parece, que estamos a tiempo porque estamos discutiendo el Presupuesto Municipal que a partir del año 2013 el contrato de los monitores deportivos no sea de nueve sino que de diez meses, vale decir de marzo a diciembre.

Como estamos en proceso de discusión del Presupuesto del año 2013, si usted tiene la voluntad de poder acceder a esta petición que estamos formulando, creo que perfectamente podría resolverse.

5.10.-Asistentes de la Educación

Sr. Aguayo: Tanto usted como los Concejales antiguos estamos en conocimiento de esta situación y guarda relación con la escalada de sueldo que presento el DAEM en alguna oportunidad. Siendo Concejal el Sr. Fernández hizo ver que era necesario en poder revisar los contratos, toda vez que supuestamente existirían contratos de algunos Asistentes de la Educación que eran más alto que la escala que se estaba proponiendo.

En ese contexto, a mí me parece que tenemos que resolver ese tema de los Asistentes de la Educación porque esa escala de sueldo lo que permite es terminar con una injusticia que tanto usted como todos nosotros sabemos. Lo que quiero pedir es que instruya al Asesor Jurídico para que a la brevedad posible revise esos contratos que supuestamente están más altos que la escala que se propone, creo que es injusticia, se requiere de una pronta solución a este tema.

Sr. Alcalde: Voy a dar la respuesta de 3, 2 y 1 de sus puntos. La primera y aprovechando que hay bastantes Quinteranos hoy día en este Concejo, decirles que el Concejo el cual tuvo el honor de integrar el periodo pasado, es cierto lo que dice el Concejal Sr. Aguayo, se estuvo todo el año preocupado por la nivelación de esta escala de sueldos de los Asistentes de la Educación también donde lamentablemente por distintas razones, la cual no me corresponde cuestionar en este minuto no se haya cortado.

Lo único que se presentó hace muy poco rato atrás fue una nivelación de sueldos y lo que este Concejo en justicia como decía el Concejal, lo que propuso hace un año atrás es una escala de sueldos no una nivelación respetando los estudios, respetando la antigüedad, respetando los cargos y eso no se ha considerado y habiendo participado de esa necesidad, hoy día, en la Alcaldía, le vamos a dar la prioridad que se necesita porque en justicia no porque existan uno o dos que estén más altos de lo que la escala permite o lo que nosotros queremos que la escala permita, este parado todo de la nivelación y la injusticia que se ha cometido con todos estos trabajadores de la educación.

Le vamos a dar prioridad, el abogado está tomando nota para tomar una medida de verdad, vamos a tratar, invito también al Presidente de la Comisión de Educación y Cultura, cuyo Presidente es el Sr. Aguayo en su preocupación hoy día, tiene también la oportunidad para que invite a la brevedad en trabajar en el tema porque hay que darle la solución.

El punto dos del Concejal Sr. Aguayo era por la Escuela Deportiva efectivamente existe históricamente un fenómeno que inclusive nosotros los que hacemos la modificación el año pasado porque paradójicamente los deportes náuticos se paraban en el verano, entonces tuvimos que hacer un arreglo para que el Cendyr funcione en el verano.

Es injusto con los niños y los jóvenes que vienen con una carrera haciendo deporte todo el año y que llegue hasta noviembre, creo que hay que hacerlo hasta diciembre. Estoy de acuerdo, vamos a revisarlo, si la ley nos faculta y nos permite en ese tema, pero sí hay que verlo, hay que ver también que no se nos olvide. que es un deporte, en ese mismo tema que poder extender el próximo año hasta diciembre a diferencia, espero no equivocarme y respetuosamente lo que voy a decir, también lo que hemos detectado que si bien en el verano la Escuela Deportiva de Fútbol se paran un poco porque los pequeños se entusiasman también hay que ver la oportunidad que van a la playa, tienen una serie de actividades, pero también la Escuela de Fútbol que funciona en Santa Luisa, tuve la oportunidad de conversar con algunos papás, no tienen esa distracción en el verano. Se acaba toda en el mes de noviembre, ahora van a tener la posibilidad hasta diciembre, pero tal vez, les pediría Concejales poder extender a lo menos la Escuela Rural enero y febrero porque no tienen los papás, todos trabajan, los chiquillos quedan medio encerrados con poca actividad en el verano para que lo anote hay en un punto concejal.

Si son temas puntuales y llegando hasta el número uno de los Varios del Concejal, efectivamente, creo que se menos que usted Concejal, el tema del Estadio, creo que usted esta bastante metido en el cuento porque sabe los proyectos que se presentaron, yo también al igual que ustedes desconozco, yo participe en el Concejo pasado. Pensé, que se reía porque alguna vez yo dije, pero veamos el tema de seguridad primero

Sr. Aguayo: Están contemplados, la cámara de seguridad en el proyecto.

Sr. Alcalde: Claro, No sé si ustedes me permiten para pueda informar el Director de la Secpla.

Sr. Gatica: Previo a lo que está planteando el Concejal Aguayo, creo que son temas tan importantes por ejemplo, el tema de la escala de sueldos del DAEM. Se que ustedes lo han trabajado en el antiguo Concejo, nosotros somos nuevos en esto no sabemos nada, por lo tanto, creo que son temas que tienen que conversarlo en Comisiones, ver de que manera afecta al Presupuesto no se si va a afectar en positivo o negativo, pero lo importante es que tenemos que dar la luz verde y que todo el personal paradocente que trabaja en el área de la Educación y a lo mejor

también en el área de la Salud pueda obtener efectivamente esta escala para eso. Tenemos que trabajar con bastante seriedad o sea que no basta que en un Concejo se plantea el tema y que este resuelto.

Sr. Alcalde: Voy a repetir, parece que no me explique bien. El tema que hace rato estamos tratando si no se llevó a buen puerto porque la propuesta que se hizo a este Concejo no satisficó las necesidades de los Asistentes de la Educación por eso que pregunte quien es el Presidente de la Comisión de Educación y pedí al Presidente que nos invitara a una Comisión para poder trabajar netamente en este tema.

También comparto con usted que no es un tema de resolverlo ahora, es un tema que se tiene que discutir. Voy a volver a pedir al Presidente de la Comisión de Educación una Sesión para que todos podamos participar.

Sr. Gatica: Que se extiende también al área de Salud, a lo mejor también tenemos situaciones similares.

Sr. Alcalde: La necesidad se presentó en Educación, pero si usted Concejal que estima que hay que extenderla obviamente va a tener la oportunidad en la Comisión de Finanzas. Estoy absolutamente de acuerdo.

Sr. Aguayo: Mañana en la tarde tendremos Sesión de la Comisión de Educación y Cultura, a partir de las 15, 30 horas.

Sr. Alcalde: Yo no participo son ustedes, yo mañana tengo una reunión

Terminando la respuesta a los varios del Concejal, referido a los proyectos del estadio porque a mí también me interesa, porque una vez que usted me pregunto que si tenía seguridad y es una buena instancia para que venga, porque yo también escuche en la televisión un programa de deportes que se estaba pidiendo el estadio de Quilpué.

El entrenador Diego Basáis está pidiendo el Estadio de Quintero, pero por el lado mío por lo menos mientras reúna a todos es una buena instancia del futbol, mientras reúna las condiciones de seguridad al entorno del estadio, cierto las casas que ahí, por supuesto.

Con la venia del Concejo Municipal hace uso de la palabra el Director de la Secpla, Sr. Francisco Jeldes Díaz.

Secpla: Por supuesto que tengo conocimiento, porque en el Departamento tengo continuidad con los proyectos que se manejan. Efectivamente como dice el Concejal Sr. Aguayo hay dos proyectos aprobados técnicamente. Uno de ellos es por la vía Circular 33 que hay que hacer una gestión en el Gobierno Regional en obtener esos M\$182.000., para el sistema de las cámaras de tele vigilancia y otras mejoras que tienen que ver con la iluminación, considerando un poco el informe de seguridad que emitió Carabineros en su oportunidad para así cumplir con las condiciones del futbol amateur a futbol profesional.

El otro proyecto que es de delimitaciones tiene que ver con la delimitación del estadio, al estar en algunos puntos, otros en la entrada de la cancha, en la reja olímpica, tiene un costo de

M\$150.000.-, es por la vía de un PMU, está aprobado técnicamente, está en un estado de legible hay que ejercer una presión o una gestión con la Subdere a nivel regional y nacional.

Hay un proyecto que nos falta completar, que es un solo proyecto que no estaba con las condiciones de emergencia para poder hacerlo por esa vía.

El tercer proyecto tiene que ver con las graderías. Lo trabajo la DOM., a través de la Circular 33, lamentablemente respondieron que las graderías a través de la vía de financiamiento porque se proponían graderías mecanos las que no son contempladas como equipamiento, por lo tanto tenemos que trabajar, retomar y buscar las alternativas de financiamiento.

Sr. Alcalde; Cuando es la fecha, es como el 10 de enero

Sr. Aguayo; El 13 de enero.

Sr. Gatica; Tengo entendido que graderías metálicas si son equipamiento, es distinto cuando son de hormigón.

Secpla; Es que técnicamente respondió el Gobierno Regional, que las estructuras de mecanos no son equipamiento. Podemos entregar copia del documento.

Sr. Gatica; Es bueno saberlo. Si es solamente un tema de platas ahí estamos nosotros para ayudar en conseguir los fondos porque la Circular 33 la manejan los Consejeros Regionales.

Sr. Alcalde; Échale una miradita, Director de Secpla, nos podríamos reunir para ese tema porque sería interesante poder tener este futbol en la comuna.

5.11.-Felicitaciones a Concejales.

Sr. Alarcón; Felicitar a los Concejales nuevos que se está integrando en nuestra mesa. Lo que han planteado me parece de una gran relevancia, que nosotros, ya lo habíamos tratado en varias oportunidades, en reuniones anteriores, en el otro Concejo, en el otro gobierno comunal. Ojala que en este gobierno que estamos recién empezando no se queden las cosas en los varios por eso que al final nosotros ya estamos un poquito aburridos de los varios porque no se tomaban mucho en cuenta de las cosas, de la realidad de la gente que a uno le comentaba.

5.12.-Sumarios- choque vehículo municipal

Sr. Alarcón; Como estamos empezando un nuevo periodo para que empecemos bien, me gustaría saber si le han entregado a usted la cantidad de sumarios que estaban anteriormente en carpeta porque he visto con mucha tristeza el costo que a nosotros nos llevó comprar las cuatro camionetas, más una 4x4, de color rojo que fue chocada. Hoy esta botada al interior del Taller de los mecánicos. No sé en qué estado esta esa situación.

Sr. Alcalde; Le voy a pedir, si es que quedo alguna información con respecto a eso

Sr. Alarcón; El que choco, ya le entregaron una camioneta nueva. El que tuvo el accidente.

Sr. Alcalde; Desconozco, si hay un sumario hay.

Sr. Alarcón; O en que instancia se encuentra o que devuelvan la camioneta, no sé.

Con la venia del Concejo Municipal, interviene el abogado municipal, Sr. Luis Araya Ossandon.

Jurídico: Respecto a ese vehículo que usted señala, no lo manejo. Si en el Acta de Entrega señala cuales son los sumarios que quedaron pendientes. El estado sumarial, muchos de esos ya han sido notificados en cuanto al Fiscal no se el resultado del Fiscal, hay que darle continuidad, para eso hay que ver un nuevo fiscal o bien continuar con el Fiscal que sigue vigente para que continúe con el procedimiento. Ahora, señalar que recién levamos dos días.

Sr. Alcalde: Por eso para que empecemos bien el tema.

Jurídico: El tema de los sumarios está dentro de las prioridades jurídica dar continuidad a esos sumarios que son cerca de 10 sumarios que están pendientes, están contenidos dentro del Acta de entrega son los que hay que darle la continuidad.

Sr. Gatica: Creo que por transparencia es bueno que los Concejales tengamos conocimiento de esos sumarios sobre el fondo porque tengo entendido que en el sumario hay una etapa que es reservada por lo menos saber cuáles son los sumarios que están pendientes.

Sr. Alcalde: La petición suya vamos hacerlo en un 100%. Mi interés es que el Concejo este en conocimiento de lo que está ocurriendo no solamente en el tema de los sumarios sino que en todos los temas que están pasando en la Municipalidad porque finalmente es el Concejo Municipal el que tiene incidencia en muchos temas. El Concejo Municipal se encuentra con que no conoce lo que está ocurriendo. Hoy, se invita a una Sesión para que estén al tanto de los temas en la medida que van avanzando los días para poder entregar información.

Aprovecho de señalar respecto con la pregunta que hizo el Concejel Sr. Alarcón, agradecer a Patricio Anders, el ex abogado, me voy a referir solamente a él, no voy a hablar nada en contra de los que no lo hicieron, pero si agradecer a su persona que se quedó hasta último minuto como corresponde, fue el único sino me equivoco que entrego toda la información de la Oficina, espero que llegara el nuevo abogado para dejarlo instalado. Agradecer públicamente a Patricio Anders, lo caballero que fue hasta el minuto 90 como se dice en el futbol.

5.13.- Agrupación de Folclor Danza Nuestra

Sr. Vergara: Esta agrupación solicito el apoyo del municipio, en el gobierno pasado mandaron una carta para hacer un Festival Internacional de Folclor en la comuna. Como se les tramito y en el fondo nunca tuvieron una respuesta clara al respecto, me gustaría pedir que el Concejo y que el municipio se hiciera parte de este evento que es muy importante porque viene gente de Colombia, Argentina de todos los lugares. Es a fines de diciembre y principios de enero lo que dura el evento, están con la incertidumbre si es que se va hacer o no, entonces la idea es que podamos en un evento tan importante como ese, que es de carácter internacional, que El Concejo pudiera apoyar.

S. Municipal: Estar pendiente para la discusión del Presupuesto Municipal del año 2013.

Sr. Alcalde: Parece que es en enero no más. Usted también está trabajando hoy día, entiendo que hoy día, tuvieron una jornada de revisión del Presupuesto 2013.

Sr. Silva: Hoy día, ya conversamos así que estamos averiguando el tema.

Sr. Alcalde; Como se va a trabajar mañana y pasado también ver hay y agregar el tema, si representan a la comuna hay que darle todas las facilidades dentro de Quintero

Sr. Vergara; Lo que pasa es que vienen a Quintero todas las entidades internacionales es súper interesante

Sr. Alcalde; Vamos a apoyarlo concejal

5.14.-Club de Voleibol Playa El Trauco

Sr. Vergara; La agrupación que son jóvenes del Club Voleibol Playa El Trauco los que el año pasado concesionaron la playa, la rescataron porque era un sitio eriazo, están solicitando ayuda al municipio para poder desmalezar y traer maquinaria para el traslado de arena y enviar una carta también y también sería importante brindar el apoyo.

Sr. Alcalde; Seguramente llego después del día viernes esa petición.

S. Municipal; Hoy día, llego la carta, tuve la ocasión de verla previo a la reunión.

Sr. Gatica; Hablaron conmigo también, es muy loable la iniciativa.

Sr. Alcalde; El público presente escuche porque no pueden opinar en los Concejos, pero yo les recomiendo que el Concejo está dispuesto en que se presente a la Comisión de Deportes y a través de esta entreguen la información, se vuelve a trabajar y después el Presidente del próximo Concejo hace la presentación, si es necesario algún aporte y también chiquillos no me respondan porque no pueden responder.

El otro día vi que casi esta tapada de pasto la cancha de voleibol, se les va apoyar, ustedes mejoraron bastante la Playa Los Enamorados entre el Trauco y donde está la cancha. Acogida la petición para ser vista a través del Presidente de la Comisión de Deportes.

5.15.-Convocatoria a Sesiones de Concejo

Sr. Alcalde; Les quiero pedir como están todos los Concejales, si se pueden quedar necesitamos Sesionar en dos Concejos extraordinarios con el Director de Jurídico, si lo podemos hacer después de este Concejo se pueden quedar. El primero es con un tema específico que son los Juegos Artificiales de fin de año que es necesario tomar algún acuerdo con ustedes y la segunda Sesión Extraordinaria es el movimiento de funciones de algunos empleados municipales.

Se cierra la sesión siendo las 18,14 horas.

**YESMINA GUERRA SATIBÁÑEZ
SECRETARIO MUNICIPAL**

**MAURICIO CARRASCO PARDO
ALCALDE**